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JUSTIÇA DO CRIME
Terminamos uma semana em que 

ficou claro como estamos relativizan-
do a morte. A pandemia faz uma tris-
te escola da falta de empatia. De nove 
mortes em cerca de 36 horas, a dor 
ficou guardada às famílias da maioria 
e compartilhada com toda a socie-
dade ao acompanhar o caso de uma 
menina de apenas 4 anos que se foi. 
A partir da morte da criança, sob justi-
ficativa de uma provável vingança, se 
promoveu uma série de barbáries. 

Vidas são perdidas por vários con-
ceitos: propriedade, contratos, regras 
do jogo, lucro, concorrência. Esses 
rótulos designam realidades muito 
importantes, mas não inquestioná-
veis. A vida precisa estar acima delas. 
Parece evidente. 

Mas quando o julgamento é su-
mário, levando à morte os que to-
mamos como culpados, há uma 
sensação próxima ao efeito de um 
regozijo pelo desaparecimento dos 
que, supostamente, são os execra-
dos e sentenciados pela sociedade. 
“Bandido bom é bandido morto” se-
gue a lógica de uma sociedade vin-
gativa e que não olha para o cerne 
da questão que é social e de total 
ausência do Estado.

Claro que cegamos quando nos 
vemos como vítimas do crime. Sen-
do contra nós, nosso ódio justifica 
a “limpeza”, mesmo que seja feita 
por outros criminosos. O pior é que, 
quando está se submetendo ao ris-
co de um “tribunal de rua”, a comu-
nidade, que nada tem com a guerra, 
mistura o seu medo com o apoio aos 
criminosos, hora por medo, hora por 
revolta. Para esses, a ausência do Es-
tado é mais cruel ainda. Ela faz com 
que sejam apenas um mero detalhe 
no meio da guerra. Mas esse detalhe 
tem vida, sente, chora e precisa acor-
dar das noites terríveis e mal dormi-
das ao som de tiros, agindo como se 
nada houvesse acontecido. 

De outro lado, a justiça estatal 
é reconhecida nas periferias como 
tendo, em suas leis, conteúdos nor-
mativos universalistas, embora seus 
procedimentos de aplicação sejam 
desiguais e ineficientes: o funciona-
mento do Judiciário é lento, discrimi-

na posição social, lugar de moradia, 
cor da pele e idiossincrasias de clas-
se, além de estar submetido à exper-
tise técnica dos advogados. Assim, na 
perspectiva de quem vive nesses ter-
ritórios, se a “justiça do crime” tem os 
conteúdos da exceção inscritos em 
sua “lei”, ela seria justa por se aplicar 
“de igual” para todos. Por isso, a “lei 
do crime” expande sua legitimação 
nas periferias da cidade, na medida 
exata em que a justiça penal oficial é 
percebida como voltada para encar-
cerar seus habitantes. O fato de a “lei 
oficial” ter conteúdos democráticos 
só funciona para legitimá-la entre 
classes médias e altas, que constro-
em sua percepção de que vivemos 
numa “democracia consolidada”. 

Uma coisa não pode ser diferente 
a partir da separação de classes ou 
de área geográfica das comunidades 
ou bairros: Somos regidos por um 
conceito essencial civilizatório, sobe-
rania, que, em certas circunstâncias, 
resume-se à “capacidade de definir 
quem importa e quem não importa, 
quem é ‘descartável’ e quem não é”. 
 
TRISTE CAMINHO DA 
NOSSA SOCIEDADE DOENTE

Em todo esse contexto, o Rio Gran-
de do Norte, que chorou a morte da 
menina Laura, que ficou inerte dian-
te dos outros oito assassinatos pro-
movidos pelo tribunal do crime, viu 
sucumbir a confiança no Estado gra-
ças ao silêncio que se espalhou nas 
ruas e que contaminou as autorida-
des. Em uma única declaração ofi-
cial, a Secretaria de Segurança susci-
tou a possibilidade de notícias falsas 
criarem uma sensação de pânico na 
sociedade. É esse tipo de postura, de 
decisão de minimizar o medo, que 
leva à descrença no mínimo de aten-
ção às dores e dramas das periferias. 
Se o drama daquelas noites fosse vi-
vido nos bairros de classe média de 
Natal, certamente a reação seria di-
ferente, e não há quem entenda o 
contrário. Que a sorte, o único sen-
timento de esperança que resta, es-
teja presente nas ruas da Zona Norte 
de Natal, porque da ausência do Es-
tado estamos certos.

EDITORIAL

Expediente
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NADA DE FAKE NEWS

NOVO NEGACIONISTA

PACIFICADOR

MARCANDO TERRITÓRIO

PRECIPITAÇÃO 

SIGILO ONDE NÃO TEM

QUAL MENTIRA

NAS ENTRELINHAS

O secretário negou que havia uma guerra ins-
talada e amedrontando a população, mas não 
deixou de mandar um ofício para o comandan-
te geral da polícia militar e para a delegada ge-
ral de Polícia Civil determinando que as forças 
de segurança assumissem o controle tendo em 
vista “os últimos acontecimentos amplamente 
noticiados Órgãos de imprensa local”.

Coronel Araújo, secretário de segurança do RN, 
deu novo sentido ao tão em moda Negacionis-
mo. Em meio a mais violenta semana do ano, 
comunidades sob ameaça, rede de facção cri-
minosa mandando toque de recolher, o secre-
tário disse que havia “Fake News” aterrorizando 
a população. Na mesma noite mais 4 pessoas 
foram assassinadas na Zona Norte.

Coube ao presidente da Assembleia Legislativa, 
Deputado Ezequiel Ferreira de Souza, pacificar 
os ânimos entre oposição e situação na guer-
ra da mudança do regimento interno. As duas 
bancadas se digladiaram com acusações de 
tentativa de barrar as transmissões ao vivo das 
CPIs instaladas na AL. Ezequiel fechou o acordo 
para que a paz voltasse a reinar.

O ex-prefeito de Natal, Carlos Eduardo Alves, 
se empolgou. Anda pelo interior dando pelo 
menos duas entrevistas por dia nas rádios por 
onde passa. Dizendo que é pré-candidato ao 
governo do Estado, Carlos deseja mesmo con-
seguir a vaga para o Senado.

A pesquisa do instituto Perfil mostrou como 
será difícil a missão do Ministro Rogério Ma-
rinho e do deputado Benes Leocádio. A preci-
pitação em passar a rasteira no ministro Fábio 
Faria e colocar o bloco na rua, não surtiu efeito. 
Rogério perdeu para Fábio Faria e Benes ficou 
em sexto para o governo.

A CPI da Covid pediu a quebra do sigilo da se-
cretaria estadual de saúde. Mas, por lei, toda a 
movimentação financeira dos órgãos públicos é 
aberta e publicada nos portais de transparência.

No meio do bate boca entre os deputados Ke-
lps Lima e Francisco do PT o deputado do Ke-
lps gritou em plenário, apontando o dedo para 
Francisco, “agora diga que é mentira! Diga!”. O 
áudio da discussão vazou até aí. E todos ficaram 
curiosos para saber qual a mentira – ou verdade 
- em questão.
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Afastado das dispu-
tas nas urnas desde que 
perdeu a eleição para o 
governo do Rio Grande 
do Norte, em 2014, o ex-
-deputado federal Hen-
rique Eduardo Alves vol-
tou a circular em eventos 
públicos. No início da se-
mana, ao lado da gover-
nadora Fátima Bezerra 
(PT), esteve em uma ce-
rimônia de inauguração 
do Centro de Múltiplas 
Escolhas Dom João Cos-
ta, que passou a integrar 
a Faculdade Diocesana 
de Mossoró (Faculdade 
Católica do Rio Grande 
do Norte).

Há uma semana, o ex-
-presidente da Câmara 
dos Deputados também 
foi ao encerramento da 
Festa de Santana, padro-
eira da cidade de Caicó, 
tradicional encontro de 
políticos potiguares.

Na última quarta-
-feira (11), dia em que se 
lembrou os 100 anos de 
nascimento do pai de 
Henrique, Aluízio Alves, 
uma missa na cidade 
de Angicos reuniu o clã 
Alves. Na ocasião, como 
filho e herdeiro político, 
Henrique teve papel de 
protagonista. Recebeu 
políticos, discursou em 
homenagem ao pai e 
concedeu entrevistas.

A presença do polí-
tico nessas ocasiões, e 
cada vez mais frequen-
te, trouxe à tona a pos-
sibilidade de Henrique 
Alves disputar a eleição 
do próximo ano. 

“Tenho andado e visi-
tado muitos amigos. Por 
onde passo o carinho é 
enorme e me emociona 
muito. E as pessoas re-
almente pedem que eu 
volte a ser candidato”, 
confirmou o ex-deputa-
do ao NOVO.

Henrique acredita que 
a lembrança dos 44 anos 

“O RIO GRANDE DO NORTE PRECISA DE 
REPRESENTANTES COM EXPERIÊNCIA”
EM ENTREVISTA EXCLUSIVA PARA O NOVO, EX-DEPUTADO AFIRMA QUE RECEBE “APELOS” PARA SER CANDIDATO

Foto: Artquivo/Novo

de atuação como deputa-
do do Rio Grande do Nor-
te e a história de liderança 
e popularidade de Aluízio 
Alves fazem com que as 
pessoas peçam sua volta 
ao cenário político. Mas 
ele também acha que o 
Estado precisa de repre-
sentantes com experiên-
cia e capacidade de arti-
culação em Brasília.

“O Rio Grande do Nor-
te precisa de represen-
tantes com experiência. 
Eu escuto isso”, disse 
Henrique. 

Caso decida enfrentar 
as urnas, o ex-deputado 
tem um desafio: se re-

compor com o MDB, tra-
dicional legenda a que 
pertence, e da qual foi 
um dos principais líderes 
nacionais e presidente 
estadual. O partido está 
sob o comando do de-
putado federal Walter 
Alves, com quem tem 
grandes divergências e 
Henrique não pensa em 
qualquer disputa sem 
que seja pelo MDB. 

Sobre a decisão de 
voltar à disputa eleitoral, 
o ex-deputado garante 
que ainda não decidiu 
seu futuro. “Não é hora 
ainda. Estamos em um 
país confuso. Esse radi-

calismo de dois lados. 
Ainda tem uma pauta 
tocada por um gover-
no que mistura tudo. 
Em um momento como 
esse não cabem as pau-
tas como voto impresso 
ou mexer no processo 
eleitoral. O povo quer 
união, quer solução, e 
não essa loucura que tá 
aí”, afirmou.

Ao final, Henrique Al-
ves, sem admitir a can-
didatura, não deixou de 
mostrar que está balan-
çado com a possibilidade 
de ser deputado federal 
novamente e declarou: 
“Assanharam o bacurau!”

A força política dos 
Alves segue presen-
te no Rio Grande do 
Norte. Na semana que 
o principal líder da fa-
mília completaria 100 
anos, além do prota-
gonismo de Henrique 
Alves nas homena-
gens ao pai, três no-
mes do clã surgiram 
forte nas pesquisas 
eleitorais do estado. A 
pesquisa do Instituto 
Perfil apontou o de-
putado Walter Alves 
(MDB), como um dos 
líderes na disputa pela 
reeleição na Câmara 
Federal. 

Na corrida eleitoral 
pelo senado, o ex-se-
nador Garibaldi Alves 
Filho aparece como o 
preferido entre os en-
trevistados de todas 
as regiões do RN, se-
guido pelo seu primo, 
Carlos Eduardo Alves. 
O ex-prefeito de Natal 
também apareceu na 
preferência do eleito-
rado para concorrer 
ao governo do estado, 
ficando em quarto co-
locado. 

A governadora Fá-
tima Bezerra liderou a 
pesquisa para gover-
no que teve Garibaldi 
Alves também bem 
posicionado, em se-
gundo lugar na prefe-
rência do eleitorado.

Clã Alves 
ressurge no 
centenário de 
Aluízio Alves 

DANIEL CABRAL
DIRETOR DE JONALISMO
@daniellcabrall
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A primeira semana da 
CPI da Covid na Assem-
bleia Legislativa do Es-
tado do Rio Grande do 
Norte (ALRN) foi marca-
da pela oitiva das primei-
ras testemunhas que 
ajudarão os parlamen-
tares norte-rio-granden-
ses a esclarecer alguns 
contratos do Governo do 
Estado durante o com-
bate à pandemia no RN. 

No último dia 4, a CPI 
abriu oficialmente os 
trabalhos investigati-
vos, e os primeiros con-
tratos analisados são os 
de compra de equipa-
mento de proteção in-
dividual (EPIs). 

Na última quarta-fei-
ra (11), a Comissão inter-
rogou Vanessa Dantas 
Martins, assistente técni-
ca da Secretaria de Esta-
do da Saúde Pública (Se-
sap) e Ralfo Cavalcante 
de Medeiros, diretor-ge-
ral da Unidade Central 
de Agentes Terapêuticos 
(Unicat). Na quinta-feira 
(12) foram ouvidos Hail-
ton Marques de Araújo 
Junior, coordenador ad-
ministrativo; a enfermei-
ra Eliane Medeiros da 
Costa e Allan Jallyson Al-
bano da Silva, auditor de 
controle interno, todos 
da Sesap e participantes 
do processo da aquisi-
ção dos equipamentos. 

Após ouvidos todos 
os primeiros depoimen-
tos, o presidente da CPI, 
deputado Kelps Lima 
(SDD), fez algumas con-
siderações. Segundo o 
parlamentar, no proces-
so de compras tinham 
dois pareceres recomen-
dando que o Governo 
não contratasse a em-
presa que acabou sendo 
vencedora do certame, o 
que ele julga estranho, e 
contou ainda que as oiti-
vas revelaram “algo mui-
to mais grave”. 

PRIMEIROS PASSOS DA 
CPI DA COVID NO RN
JÁ FORAM OUVIDAS AS PRIMEIRAS TESTEMUNHAS PARA ESCLARECER CONTRATOS DO GOVERNO DURANTE A PANDEMIA

CPI abriu oficialmente os trabalhos investigativos e os primeiros contratos analisados são os de compra de EPIs

Foto: João Gilberto/AL

asdsadsad

MÚTUA RN - CAIXA DE ASSISTÊNCIA DOS PROFISSIONAIS DO CREA-RN
ATO DE RECEBIMENTO DE PROPOSTAS COMERCIAIS

A Mútua RN - Caixa de Assistência dos Profissionais do Crea-RN, torna público que, em 
cumprimento aos conceitos contidos na Lei Federal nº 8.666/93, receberá no período de 23 
a 27 de agosto de 2021, propostas comerciais para venda à Mútua RN de imóvel comercial 
para instalação de sua Sede. Os envelopes lacrados e identificados, com as respectivas 
propostas de venda deverão ser entregues no horário de 10h às 17h, na sede da Mútua 
RN, sito a Av. Prudente de Morais 5121 – Arena das Dunas – Arena Office Sala M15 - Lagoa 
Nova – CEP: 59.065-625 – Natal – RN. Características pretendidas no imóvel: 
1. Localização: Preferencialmente na região compreendida pelo quadrante das Aveni-
das Romualdo Galvão, Alexandrino de Alencar, Salgado Filho e Miguel Castro. 
2. Características físicas: Imóvel comercial, em torno de 100 m² de área construída, 
novo ou em bom estado de conservação, que atenda as condições de acessibilidade, que 
apresente facilidade para instalação de rede de dados, telefonia e ar condicionado, energia 
estabilizada, com garagem e vagas compatíveis com a área, com informação do valor de IPTU 
e taxa de condomínio, se houver. A proposta deverá ser apresentada contando com validade 
de 120 dias, fotografias das áreas internas e externas do imóvel, valor expresso em reais, em 
algarismos e por extenso, planta baixa do imóvel ofertado. A comprovação da titularidade do 
imóvel mediante apresentação de certidão atualizada expedida pelo cartório de registro do imó-
vel será requerida após apreciação das propostas, se for o caso. Maiores informações poderão 
ser obtidas pelos telefones (84) 99643-6053, a partir da publicação deste.

Natal (RN), 14 de agosto de 2021

JAQUEILTON
GOMES

REPÓRTER
@Jaqueiltongs

O deputado relata 
que a proposta foi envia-
da para mais de 40 em-
presas, contudo somen-
te cinco responderam, 
sendo que apenas uma 
mandou a documenta-
ção completa. O fato se 
torna estranho porque 
no pedido do item “sa-
patilhas”, a Sesap fez a 
exigência de uma de 
gramatura 50, que co-
mumente não é muito 
vendida e consequente-
mente a oferta dela não 
é tão grande, e isso afas-
tou a maioria das empre-
sas por não possuírem 
o item procurado pela 
secretaria. O fato acaba 
se tornando mais ‘ques-
tionável’ na hora de en-
tregar os equipamentos 
comprados. A empre-
sa alegou não possuir a 
sapatilha de gramatura 
50, comprada pela Se-
sap, e entregou uma de 
gramatura 30, que é de 
uso mais comum e com 
possibilidade maior das 
outras mais de 40 em-
presas ofertarem, mas 
que não o fizeram por 
não ser esse objeto es-
pecificado pela Sesap, 
que acabou aceitando a 
oferta das sapatilhas de 
gramatura 30. 

“Quem recebeu a 
proposta achando que 
era de 50 disse: ‘não 
vou mandar proposta’. 
Aí eles [Sesap] coloca-
ram um produto difícil 
para ninguém mandar 
a proposta e na hora de 
entregar receberam um 
produto que todo mun-
do tem”, diz o presidente 
da CPI, deputado Kelps 
Lima, que continuou: 
“Houve uma facilitação 
porque se ele [o proces-
so] diz no início que a 
proposta era de grama-
tura 30, muito mais em-
presas iam dar proposta, 
provavelmente mais ba-
ratas. As investigações 
continuam, mas pode se 
confirmar aí em impro-
bidade e dano ao erário”. 

Além das oitivas, ou-
tro fato importante des-
ta primeira semana de 
CPI foi a solicitação de 
quebra de sigilo bancá-
rio da Sesap, encami-
nhada ao Banco Central, 
Banco do Brasil e Caixa. 

“Vamos continuar ou-
vindo as pessoas e ana-
lisando os documentos 
que estão chegando. A 
quebra de sigilo bancá-
rio da secretaria foi apro-
vada aqui e vamos apu-
rar”, destacou Kelps.

O deputado Francisco 
do PT, relator da CPI, da 
Covid destacou que a se-
gunda reunião da Comis-
são só aconteceu graças 
a presença da bancada 
governista, chamando a 
atenção para a ausência 
dos deputados Gustavo 
Carvalho (PSDB) e Getú-
lio Rêgo (DEM), titulares 
da CPI, e que não partici-
param dos trabalhos no 
segundo dia de oitivas. 
“A oposição acusava o 
governo de tentar boico-

Depoimentos não apontam 
irregularidades, diz relator

tar o andamento da CPI, 
mas na segunda reu-
nião, se não fossem os 
deputados governistas, 
não teríamos consegui-
do quórum para a reali-
zação da reunião”, disse 
o deputado, enfatizando 
ainda que os depoimen-
tos não comprometem o 
Governo. 
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O controlador-geral 
do Estado, Pedro Lopes, 
voltou a criticar a CPI da 
Covid, em andamento 
na Assembleia Legisla-
tiva do Rio Grande do 
Norte. Para ele, a comis-
são não tem nenhum 
propósito, uma vez que 
não existem denúncias 
contra o Governo do 
Estado. “Essa CPI é ab-
solutamente política e 
apenas apresenta fac-
toides para poder pro-
mover parlamentares, 
visando as eleições.” 
Na análise do controla-
dor, a CPI da Covid da 
ALRN é um grande des-
perdício, tanto de recur-
sos públicos como tam-
bém de tempo, já que 
mobiliza diversos servi-
dores públicos que po-

deriam estar focados em 
outros trabalhos, e ainda 
promove grandes dis-
torções em seus resul-
tados. Como exemplo, 
ele cita três depoimen-
tos, tomados na última 
quarta-feira (11), e que, 
segundo ele, atestaram 
toda a lisura do Estado, 
para ao final o presiden-
te da comissão – Kelps 
Lima – pedir a quebra 
de sigilo das contas da 
Secretaria Estadual de 
Saúde Pública (Sesap).  
“Fundado em quê? Ne-
nhuma informação 
prestada à CPI apontou 
qualquer irregularidade. 
E como ele tira da carto-
la que vai quebrar o sigi-
lo. Quer dizer, é só jogo 
de cena. E o pior, ele já 
tem acesso às informa-

Para controlador-geral do Estado, 
CPI da Covid só apresenta factoides
SEGUNDO PEDRO LOPES, COMISSÃO SERVE PARA PROMOÇÃO PESSOAL DE PARLAMENTARES VISANDO AS ELEIÇÕES

Pedro Lopes afirma que nada justifica instalação da CPI 

Foto Elisa Elsie/GovRN

CHACOTA 

OS EUA E ALUÍZIO ALVES 

NÃO SERVIU 

FORA DA LINHA 

DENTRO DO PREVISTO 

SAIU PELA CULATRA... 

DANIELA FREIRE

Virou ‘meme’ e ganhou destaque entre os assun-
tos mais comentados no Twitter a afirmação de 
Bolsonaro, feita um dia após a derrota da PEC do 
voto impresso na Câmara dos Deputados, ao in-
sistir que houve fraude nas eleições de 2018. Dis-
se ele a apoiadores no cercadinho do Palácio do 
Planalto ao falar sobre o assunto: “Repito, não te-
nho provas”. Contradição pouca é bobagem... 

A poucos dias da celebração do centenário de nas-
cimento de Aluízio Alves, comemorado nesta quar-
ta-feira, dia 11 de agosto, o portal de notícias The 
Intercept Brasil publicou uma longa reportagem in-
vestigativa mostrando como os EUA, sob o governo 
de John F. Kennedy, enviaram milhares de dólares 
ao RN, no início da década de 1960, transformando 
a gestão do potiguar e permitindo o surgimento clã 
político-familiar mais conhecido do Estado. Tudo 
por conta do medo americano de “uma ameaça 
comunista imaginária no Nordeste brasileiro”. 

O detalhe é que dias antes de o projeto ir ao ple-
nário, Beto Rosado fez uma enquete em seu perfil 
no Twitter. Ele queria saber dos seus seguidores 
se eram contra ou a favor do ‘voto impresso’. Nos 
comentários, maioria a favor do projeto defendido 
por Bolsonaro. Pelo visto, o resultado não foi sufi-
ciente para o deputado apertar o botão do “sim”. 
O que foi que houve?  

A grande surpresa entre os 
votos de deputados do RN 
contra a PEC do voto impres-
so, rejeitado na Câmara, foi o 
de Beto Rosado. Que é um 
notório aliado do Governo 
Bolsonaro e é filiado ao PP 
do ministro da Casa Civil Ciro 
Nogueira. Nas redes sociais 
do parlamentar, silêncio ab-
soluto sobre o seu voto.  

Apesar da questão técnica 
levantada por Kelps Lima 
e do ‘climão’ político envol-
vendo a tentativa de im-
primir politicagem à CPI, 
o deputado da base aliada 
Francisco do PT, relator da 
comissão, considerou que 
o primeiro dia de depoi-
mentos foi “relativamente” 
tranquilo. “Tanto do ponto 
de vista dos depoimentos, 
quanto do ponto de vis-
ta dos embates políticos. E 
eu espero que seja assim, 
porque o que tem que nos 
orientar na CPI é a busca da 
verdade”, afirmou. 

Pegou mal para o deputado Kelps Lima, 
presidente da CPI da Covid da Assembleia 
Legislativa, acusar a bancada governista 
de tentar impedir a transmissão ao vivo 
dos trabalhos da 1ª sessão da comissão. 
Isso porque a proibição vem, na verdade, 
de uma alteração no Regimento Inter-
no da Casa que o próprio Kelps ajudou 
a aprovar em 2020. Para quem garantiu 
que a CPI potiguar não seria politiqueira... 

Moura Dubeux apresentou novidades para 
o mercado potiguar. Wescley Magalhães, 
gerente da Moura Dubeux no RN, ao lado 
de Sarah Teixeira e Renata Samico, do 
Marketing da incorporadora, celebrando 
o sucesso do almoço para apresentação à 
imprensa natalense das novidades da MD 
na capital, que prometem movimentar o 
cenário imobiliário neste semestre 

ções, já tem a senha pra 
acessar o nosso sistema 
financeiro. Ele pediu o 
que já tinha. É só faco-
toide!”, afirma Pedro Lo-
pes, dizendo ainda que 
tudo será acompanhado 
de perto para o Gover-
no não seja injustiçado 
por questões política. 
O controlador-geral do 

Estado voltou a afirmar 
que o objetivo da comis-
são é desgastar o Gover-
no e servir de promoção 
pessoal de alguns depu-
tados da oposição, visan-
do as eleições do próxi-
mo ano. Para ele, nada 
justifica a comissão do 
ponto de vista do méri-
to, até porque, segundo 

ele, alguns dos contra-
tos investigados já foram 
analisados pela Procu-
radoria-Geral da União. 
Pedro Lopes salienta 
que dez dos treze con-
tratos citados na CPI 
foram executados com 
recursos federais; e que 
a competência de fisca-
lização, nesse caso, é do 
Tribunal de Contas da 
União, conforme discor-
re a Constituição Federal. 
“Nenhum parlamentar, 
inclusive federal, e tam-
bém estadual ou mu-
nicipal, pode fiscalizar 
contratos. Isso é compe-
tência exclusiva do TCU. 
Então, essas discussões 
que estão ocorrendo 
hoje, são totalmente inó-
cuas. Qualquer decisão 
será anulada.”
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Câncer: a importância da descoberta precoce

Unicef lança plataforma de 
atenção à saúde mental 
de jovens e adolescentes 

De acordo com dados 
do Instituto Nacional de 
Câncer (Inca), entre os 
anos de 2009 e 2019, o 
Rio Grande do Norte so-
mou mais de 430 mor-
tes causadas pelos tipos 
de câncer mais comuns 
entre os potiguares.

Entre os homens poti-
guares, os mais comuns 
são os cânceres de pele 
não melanoma, prósta-
ta, traqueia, brônquios, 
pulmão e estômago. Só 
em 2020, foram diag-
nosticados novos 3.800 
casos desses tipos de 
câncer nos homens. Ao 
todo, 5.790 potiguares 
foram diagnosticados 
com outros tipos da do-
ença, segundo o Inca.

Já entre as mulheres 
potiguares, foram 5.350 
novos diagnósticos em 
2020, sendo os mais co-
muns os cânceres de 
pele não melanoma, de 
mama, cólon e reto, e 
traqueia, brônquios e 
pulmão. Dentre os mais 
comuns, foram mais de 

O portal, que não 
exige identificação dos 
usuários, é dividido em 
três abas: Quero Me Cui-
dar, onde o jovem tem 
acesso a lives, e-books, 
cards informativos, po-
dcasts, bate-papo e um 
quiz sobre ansiedade; 
Quero Me Inspirar, aba 
onde são disponibili-
zados depoimentos de 
quem já passou por si-
tuações difíceis e usa-
ram o portal, e um es-
paço para que o usuário 

também possa escre-
ver; e a aba Quero Falar, 
onde são oferecidos os 
contatos das institui-
ções parceiras que ofe-
recem o serviço de aco-
lhimento, e um botão 
onde o usuário pode 
começar o atendimen-
to imediatamente.

A partir do momento 
em que o usuário clica 
no botão Começar a Fa-
lar, é aberto um bate-pa-
po com uma mensagem 
programa do assistente 

virtual, Ariel, que explica 
os primeiros passos. 

A plataforma é uma 
parceria da Unicef com 
o Como Vai Você (CVV), 
a Assossiação Pela Saú-
de Emocional das Crian-
ças (ASESC), o Núcleo 
Syntese, o Instituto Vita 
Alere, a Sanfernet, o Nú-
cleo de Cuidado Huma-
no, o Instituto Menino 
Miguel, o Ministério Pú-
blico do Ceará (MPCE) e 
o Conselho Nacional do 
Ministério Público.

PARA O SUPERINTENDENTE DA LIGA CONTRA O CÂNCER NO RN (LIGA), ROBERTO SALES, AS CHANCES DE CURA 
EM CASOS DE DIAGNÓSTICO PRECOCE GIRAM EM TORNO DE 90%. ENTRE 2009 E 2019, RN REGISTROU 430 MORTES

COM O INTUITO DE PRESTAR ASSISTÊNCIA A ESSE PÚBLICO, A 
UNICEF CRIOU A PLATAFORMA ‘PODE FALAR’, COM DICAS, ACESSO 
A PODCASTS, LIVES, CARDS INFORMATIVOS E AINDA SERVIÇO DE 
ACOLHIMENTO E ESPAÇO PARA DESABAFO DE FORMA ANÔNIMA 

3.020 novos diagnósticos 
no ano passado.

Dos mais de 11 mil no-
vos diagnósticos de cân-
cer entre os potiguares, 
3.250 foram na capital 
do estado, Natal, sendo 
mais da metade deles 
em mulheres (1.820).

Para o superinten-
dente da Liga Contra o 
Câncer no RN (Liga), dr. 
Roberto Sales, as chan-
ces de cura em casos de 
diagnóstico precoce em 
doenças desse tipo gi-
ram em torno de 90%.

“Alguns tipos de cân-

ceres são mais simples de 
identificar. O câncer do 
colo do útero, por exem-
plo, pode ser identificado 
no exame papanicolau, 
que é de rotina entre as 
mulheres”, afirma ele.

Roberto Sales expli-
ca que a partir de um 

diagnóstico precoce, 
além das altas chances 
de cura, o paciente não 
precisa ser submetido 
a tratamentos altamen-
te invasivos. “Às vezes, 
apenas a radioterapia 
ou quimioterapia resol-
vem”, esclarece.

Dos mais de 11 mil novos diagnósticos de câncer entre os potiguares, 3.250 foram registrados em Natal

Site foi criado em parceria com entidades e órgãos públicos

Foto:  divulgação/Alex Fernandes 

Foto: Divulgação
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Com a flexibilização do ca-
lendário de eventos sociais no 
Rio Grande do Norte, a Prainha 
da Claudinha, show especial e 
temático de Claudia Leitte, pro-
gramado para o final de sema-
na de 24 a 26 de setembro em 
Touros está confirmado.

Seguindo o decreto publi-
cado pelo Governo do Esta-
do, a festa já estará dentro da 
fase 5, que se iniciará no dia 
20 de agosto e permite even-
tos sociais com 100% da capa-
cidade local.

Além de confirmado, o 
evento com assinatura da Mas-
terop Operadora Turística é um 
sucesso de vendas. De acordo 
com Márcio Costa, supervisor 
comercial da empresa, o pro-
jeto teve grande receptividade 
do público, “Claudinha já co-

meçou estourada em vendas 
desde que a gente lançou, atu-
almente estamos com 80% da 
ocupação comercializada. Al-
guns setores, inclusive, já estão 
no último lote”, disse Márcio. 

Márcio Costa informou que 
além do show de Claudia Leit-
te no sábado (25), os hospe-
des vão curtir shows de outras 
bandas, festas com DJs, e até 
mesmo, uma feijoada com 
open bar. Não haverá venda 
apenas do ingressos para o 
show da artista baiana, o ob-
jetivo da operadora é oferecer 
a experiência de uma final de 
semana inesquecível. 

Os últimos pacotes dispo-
níveis podem ser comerciali-
zados através de uma agência 
cadastrada pela Masterop.

O Vila Galé oferece 514 

apartamentos, distribuídos 
entre standard, familiares, 
suítes e bangalôs, tem ainda 
uma infraestrutura completa 
que inclui duas piscinas exte-
riores, Spa Satsanga, campos 
poliesportivos, campos de té-
nis e de futebol, seis restau-
rantes e dois bares.

Além da Prainha da Clau-
dinha no Vila Galé Touros, a 
Masterop está com calendário 
lotado de eventos, entre eles: 
Fábio Jr no Vila Galé Cabo de 
Santo Agostinho em setem-
bro, Wesley Safadão no Enotel 
Porto de Galinhas em dezem-
bro, Bell Marques também 
no Enotel em março de 2022, 
além de outro show com Fábio 
Jr no Vila Galé Touros em abril 
do ano que vem, mas já com 
quartos esgotados.

Inspirado no Memo-
rial In-finito, obra de arte 
instalada no Rio de Ja-
neiro para homenagear 
as vítimas da Covid-19 
há cerca de um ano, o 
jornalista Toinho Silveira 
resolveu fazer sua pró-
pria homenagem.

Pensando nas mais 
de 500 mil pessoas 
que perderam a bata-
lha contra as compli-
cações causadas pelo 
coronavírus no Bra-
sil, sendo 7 mil dessas 
apenas no Rio Grande 
do Norte, Toinho de-
senhou uma escultura 
que deve ser construí-
da na capital potiguar 
nos próximos meses.

“É uma forma de 
homenagear os que 

se foram e, ao mesmo 
tempo, agregar o pai-
sagismo da cidade e, 
quem sabe, torná-lo 
um ponto turístico”, 
disse ele.

A obra, que deve ter 
cerca de seis metros de 
altura, deve ser finan-
ciada pelo setor privado 
com apoio da Prefeitu-
ra. “Minha ideia é que 
o poder público entre 
apenas com a parte de 
iluminação, limpeza e 
preservação do local”, 
esclareceu.

O jornalista disse 
que já discutiu a cons-
trução do memorial 
com o prefeito Álvaro 
Dias, e que surgiram 
duas opções de local 
para acomodar a es-

cultura. “Eu dei a ideia 
de usar uma platafor-
ma de concreto que já 
existe nas proximida-
des da avenida Rober-
to Freire, mas o prefeito 
disse preferir deixa-la 
na praça Augusto Se-
vero, próximo ao Tea-
tro Alberto Maranhão”, 
afirma o jornalista.

De acordo com Toi-
nho, a maior parte da 
escultura, que também 
tem inspirações indí-
genas, deve ser feita 
em mármore. Ele disse 
também que já conta 
com apoio da iniciati-
va privada para trazer 
a obra à existência. “O 
primeiro a me apoiar 
foi o presidente da fa-
culdade Uninassau.”

Natal deve ganhar memorial para 
homenagear vítimas da Covid-19

Prainha da Claudinha no Vila Galé está confirmada 
e operadora comemora sucesso de vendas

JORNALISTA TOINHO SILVEIRA DESENHOU ESCULTURA, QUE DEVE SER ERGUIDA NA CIDADE NOS PRÓXIMOS
MESES, NA RIBEIRA, PRÓXIMO AO TEATRO ALBERTO MARANHÃO, COMO SUGERIU O PREFEITO ÁLVARO DIAS

MASTEROP OPERADORA TURÍSTICA, RESPONSÁVEL PELO EVENTO, JÁ COMERCIALIZOU MAIS DE 80% DAS 
ACOMODAÇÕES PARA FINAL DE SEMANA COM APRESENTAÇÃO DE CLAUDIA LEITTE E SERVIÇO ALL INCLUSIVE

Com 6 m de altura, escultura será financiada pelo setor privado

Cedida

TÔ DIZENDO! | DIEGO NEGRELLOS
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O Brasil passou dos 
500 casos confirmados 
de pessoas infectadas 
com a variante Delta 
do novo coronavírus. Os 
números computados 
pelo Ministério da Saú-
de foram divulgados na 
última terça-feira, 10. Até 
o momento, os estados 
com casos já identifi-
cados são: Alagoas (1), 
Espírito Santo (7), Ceará 
(4), Distrito Federal (75), 
Goiás (10), Maranhão (7) 
r, Minas Gerais (4), Pará 
(3), Paraná (54), Pernam-
buco (5), Rio de Janeiro 
(206), Rio Grande do Sul 

Brasil tem alta de 98% 
de casos da nova cepa

Medida visa o rastreio e monitoramento das cepas em circulação no estado

Foto: Arquivo Novo

O PAPEL DO ADVOGADO 
NAS EMPRESAS

RENATO GUERRA

Que o advogado é um personagem im-
portante nos processos já sabemos. O seu 
cotidiano é de petições, audiências, fóruns. 
Quando está na busca de um direito para 
o seu cliente ou quando está na defesa 
da liberdade de um réu, suas funções são 
elevadas à última potência, pois muito ou 
quase tudo depende do seu agir. Eles es-
peram isso! 

Por isso a Constituição do nosso país 
coloca a advocacia como uma função es-
sencial à Justiça e dedica uma lei inteira ao 
advogado: o Estatuto da Ordem dos Advo-
gados do Brasil (Lei Federal nº 8.906/94). 
Mas e numa empresa, qual o papel desse 
mesmo advogado? E no pequeno negócio, 
ele tem algum valor? Ou só faz sentido nas 
grandes empresas? 

Veja bem: há algum tempo que o advo-
gado não é, ou não pode mais ser aquele 
socorro que pedimos quando o problema 
está na nossa mesa. É claro que diante de 
uma intimação, a primeira pessoa a quem 
pedir auxílio é o seu advogado. Mas a rea-
lidade no mundo, e no Brasil não pode ser 
diferente, pede que a atuação desse profis-
sional seja preferencialmente preventiva, 
isto é, sua aparição ocorre antes mesmo do 
problema. 

E é assim que um advogado funciona 
numa empresa, seja de qual porte for: dos 
grandes conglomerados multinacionais, 
até às pequenas e médias empresas (in-
clusive o microempreendedor individual), 
serve o advogado à prevenção dos proble-
mas, às consultas dentro de uma gestão 
de risco, ao apoio em tomadas de decisões 
importantes, pois o seu conhecimento téc-
nico está voltado à segurança jurídica – e 
num país como o nosso, de tantas leis e re-
gulamentos, seguir dentro do que é corre-
to não é uma escolha, mas uma obrigação! 

Portanto, o advogado deixa de ser um 
auxiliar eventual e passa a agir como con-
selheiro constante do negócio, atuando 
em demandas já conhecidas, como nas 
ações trabalhistas e tributárias, mas tam-
bém em conceitos mais modernos, como 
governança corporativa e compliance, as-
suntos que tangenciam outras matérias 
do dia a dia das empresas. 

Na visão deste século, o advogado é um 
agente transformador da cultura empresa-
rial, que deixa de lado os conflitos judiciais 
ainda tão corriqueiros e foca na prosperi-
dade do próprio negócio, no seu core busi-
ness. E então, vamos juntos? As advogados 
e os advogados dessa geração são parcei-
ros e não despesas!

Professor, mestre em Direito pela UFRN 
e advogado do Carvalho, Costa, Guerra & 
Damasceno Advocacia.

Variante Delta: 
passageiros que chegarem 
ao RN serão testados

Passageiros que de-
sembarcam no Aeropor-
to Internacional de São 
Gonçalo terão que pas-
sar por uma testagem 
voluntária. A medida 
visa o rastreio e monito-
ramento das cepas em 
circulação no estado. A 
ideia da Secretaria de 
Estado da Saúde Públi-
ca (Sesap/RN) é realizar 
testes rápidos em quem 
esteja chegando ao RN 
e se voluntarie para o 
exame. Até o momento, 
o Rio Grande do Norte 
não tem nenhum caso 
em investigação nem 
confirmado da variante 
Delta. A iniciativa tem 
parceria com a Inframé-
rica, o município de São 
Gonçalo do Amarante e 
a Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária.

O procedimento téc-
nico da ação indica que, 
em caso de positivo, o 
passageiro será isolado e 
passará por um novo tes-
te, dessa vez de RT-PCR. 
O transporte da pessoa 
para o local de isolamen-
to será feito pela Sesap. 

“A testagem é uma 
arma importante no con-
trole da pandemia, por 
isso estamos traçando 
essa estratégia no aero-

SESAP INICIOU TESTAGEM VOLUNTÁRIA NO AEROPORTO 
INTERNACIONAL DE SÃO GONÇALO NA SEXTA-FEIRA (13)

KEVIN 
MUNIZ

REPÓRTER
@kevenmuniz

porto, em paralelo com 
outras ações”, explicou a 
subcoordenadora de vi-
gilância epidemiológica 
da Sesap, Diana Rego.

De acordo com a se-
cretária, também pode-
rá ser feito, em alguns 
casos, o sequenciamen-
to dos coronavírus even-
tualmente identificados 
em passageiros infecta-
dos, a fim de rastrear as 
cepas circulantes. 

“O sequenciamen-
to genômico também é 

muito importante para 
o controle da epidemia. 
No momento, enviamos 
as amostras para a Fio-
cruz, no Rio de Janeiro, 
ou para o Instituto Evan-
dro Chagas, no Pará. Mas, 
quando recebermos os 
novos equipamentos, 
poderemos realizar esse 
trabalho aqui”, ressaltou 
Derley Galvão, diretor ad-
ministrativo do Laborató-
rio Central de Saúde Pú-
blica do RN (Lacen-RN), 
após visitar o aeroporto. 

(64), Santa Catarina (34) 
e São Paulo (96). O levan-
tamento é realizado por 
meio das notificações 
das secretarias estadu-
ais. Assim como no RN, 
o Ministério orienta esta-
dos e municípios acerca 
do sequenciamento ge-
nético, notificação ime-
diata, rastreamento e 
isolamentos dos casos e 
contatos.
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“Muitos tiros aqui, 
agora, vários carros pre-
tos rodando na direção 
das casas da Baixada!” 
“Uns caras encapuza-
dos me pararam, jo-
garam minha farda no 
chão e me acusaram 
ser de facção. Depois, 
mandaram eu ir em-
bora pra não morrer!” 
Esses foram alguns dos 
relatos de moradores 
da Zona Norte de Natal, 
durante as madruga-
das sangrentas naquela 
região da cidade, nessa 
última semana, quando 
oito homicídios foram 
registrados e impressio-
naram a capital potiguar. 
“Em razão da recentici-
dade dos fatos e do sigi-
lo da investigação, não é 
possível afirmar no mo-
mento que as ocorrên-
cias estejam relaciona-
das entre si”, informou a 
Polícia Civil do Rio Gran-
de do Norte ao NOVO. 
 Por trás dos vidros das 
janelas, das sacadas, de 
dentro de casa, os mo-
radores não só testemu-
nharam, como registra-
ram em diversos vídeos 
e áudios nas redes so-
ciais, uma das noites de 
maior terror em Natal.  
Tudo começou após a 
morte da pequena Lau-
ra Cortez, a filha de 4 
anos do PM Wendel 
Cortez, no início da tar-
de do último domingo 
(8), Dia dos Pais. Ela foi 
morta a tiros quando 
saía de casa acompa-
nhada do pai e de uma 
irmã. Laura foi vítima de 
uma emboscada, que ti-
nha como alvo Wendel. 
Após o acontecimento, 
uma série de assassina-
tos se iniciou pela ZN. 
O primeiro homicídio 
aconteceu no Alto da 
Torre, Redinha, por vol-
tas das 21h, na rua Cons-
trutor Severino Bezerra. 
A vítima foi reconheci-
da como Lucas Mateus 

Lima de Silva, de 22 anos. 
Dez minutos depois, 
aconteceu a segunda 
ocorrência na rua Laran-
jeiras, no bairro Potengi. 
Segundo informações, 
homens armados efe-
tuaram disparos contra 
Samuel de Souza da Sil-
va, de 31 anos. A vítima 
morreu ainda no local.  
Em seguida, na rua Eu-
calipto, no Vale Doura-
do, Erinaldo Rosa, de 33 
anos, também foi morto 
a tiros, às 21h30. A víti-
ma possuía processos na 
Justiça por associação 
ao tráfico. O terceiro ho-
micídio também acon-
teceu na Redinha, na 
rua Renascer. Bruno Gi-
menes de Oliveira, de 27 
anos, foi mais um a ser 
vítima de arma de fogo 
durante a madrugada, 
por volta das 2h30 da se-
gunda-feira (9). A famí-
lia informou que Bruno 
trabalhava há nove anos 
na empresa Guararapes, 
não tinha passagem pela 
polícia e foi vítima de 
uma violência “bárbara”.  
O pânico se espalhava e 
mensagens eram com-
partilhadas na internet. 
Avisos atribuídos a fac-

TRILHA DA MORTE
CONFIRA PASSO A PASSO DAS MORTES REGISTRADAS NA ZONA NORTE DE NATAL APÓS ASSASSINATO DE FILHA DE PM

KEVIN 
MUNIZ

REPÓRTER
@kevenmuniz

ções criminosas orien-
tavam os moradores de 
algumas comunidades 
em Natal e na Região 
Metropolitana que ficas-
sem atentos durante a 
noite daquela segunda-
-feira (9) e evitassem sair 
pelas ruas. O comunica-
do justificava a orienta-
ção como sendo para a 
“segurança da quebrada 
e visando sempre a vida 
de inocentes”. 

Pouco depois da meia 
noite da terça-feira (10), 
o quinto homicídio ocor-
reu no bairro Nossa Se-
nhora da Apresentação. 
A vítima foi identificada 
como Bruno Alexandre 
Pereira Batista, de 28 
anos. De acordo com o 
pai de Bruno, o filho já 
havia respondido na jus-
tiça pelo crime de trá-
fico de entorpecentes. 
Novamente, após dez 
minutos da última mor-
te, um duplo homicídio 
foi registrado. Os irmãos 
Irinaldo Ferreira da Silva, 
de 23 ano, e Reginaldo 
Ferreira da Silva, de 27, 
estavam em casa quan-
do seus algozes adentra-
ram a residência e efetu-
aram disparos contra as 

duas vítimas. Reginaldo 
tinha processos na Justi-
ça por ameaça, violência 
doméstica e tráfico de 
entorpecentes. Em con-
tato com o NOVO, a famí-
lia diz que desconhece 
as motivações do crime.  
Às seis horas da manhã 
do dia 11, aconteceu o oi-
tavo homicídio. Luiz Fe-
lipe Bezerra da Silva, de 
33 anos, foi perseguido 
por dois veículos pelo 
bairro de Igapó, quando 
foi abordado pelos cri-
minosos na rua Pastor 
Joaquim Batista de Ma-
cedo. A vítima teve o car-
ro alvejado, conseguiu 
fugir do veículo, entre-
tanto, apesar dos esfor-
ços em se manter vivo, 
ele acabou sendo atin-
gido e caiu sem vida na 
rua Presidente Médici. 
O secretário estadual de 
Segurança Pública, Co-
ronel Francisco Araújo, 
informou que só após 
as investigações coman-
dadas pela Polícia Civil é 
que será possível dizer se 
há alguma relação entre 
a série de homicídios. 
“Não posso dizer que há 
relação entre os crimes 
ou que eles estão rela-

cionados com a morte 
da criança na Zona Nor-
te de Natal”, explicou.

Com relação as men-
sagens espalhadas 
orientando a população 
a ficar em casa, o secre-
tário afirmou que exis-
tem “Fake News” para 
amedrontar a socieda-
de.Entretanto, Araújo 
enviou ofício para os 
chefes das polícias CIvil e 
Militar determinando re-
forço no patrulhamento. 
Embora os assassinatos 
tenham muita seme-
lhança, a Polícia Civil ain-
da não possui indícios 
suficientes para relacio-
nar todos os homicídios. 
Até o fechamento desta 
matéria, ninguém tinha 
sido preso.

A Polícia Civil do RN 
emitiu nota informan-
do que os homicídios 
estão sendo apurados 
pela Divisão de Homicí-
dios e Proteção à Pessoa 
(DHPP). 
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Começou na última 
sexta-feira (13) o Rally dos 
Sertões 2021, com larga-
da na praia de Pipa, lito-
ral sul potiguar. É a oita-
va vez que o Rio Grande 
do Norte recebe o maior 
rally das Américas e a 
primeira que o início da 
competição é realizado 
aqui. A oportunidade sur-
giu para comemorar os 
520 anos de fundação do 
RN.

O rally deste ano é 
100% nordestino. No ro-
teiro dos competidores 
estará sete dos nove es-

tados da região, com 
o Rio Grande do Norte 
como pontapé inicial. 
Os pilotos passarão por 
Paraíba, Pernambuco, 
Piauí, Bahia, Alagoas e 
Ceará. O objetivo dessa 
29ª edição do rally é exal-
tar as belezas naturais do 
Nordeste, além de en-
cantar competidores e o 
público com paisagens 
deslumbrantes e provas 
do mais alto nível.

Serão 3.548 Km de per-
curso total, com início em 
Pipa e chegada na praia 
dos Carneiros, em Ta-

mandaré, Pernambuco. 
Também estão no trajeto 
o entorno do rio São Fran-
cisco e a Serra da Capiva-
ra, no Piauí. Serão dez dias 
de provas até a chegada, 
no dia 22 de agosto, em 
Tamandaré.

O principal cenário da 
prova será a caatinga. A 
Secretaria de Turismo do 
RN (Setur) fez diversos in-
vestimentos locais para 
atender todas exigências 
da direção da competi-
ção e poder entregar o 
melhor cenário possível 
para os competidores.

Dentro de um mês 
o calendário do fute-
bol profissional no Rio 
Grande do Norte come-
ça a se movimentar no-
vamente. Marcada para 
começar no próximo dia 
14 de setembro, a edição 
2021 da segunda divisão 
do Campeonato Poti-
guar vai reunir alguns 
dos mais tradicionais 
times do futebol norte-
-rio-grandense em uma 
competição que prome-
te ser uma das mais dis-
putadas da história. 

Sete vezes campeão 
estadual, o Alecrim puxa 
a fila das tradições e 
glórias. Outro campeão 
potiguar na disputa é o 
Baraúnas. Além dos oito 
títulos, a segunda divi-
são do Potiguar conta 
ainda com outras duas 
equipes que bateram 
na trave e ficaram com 
o vice-campeonato da 
principal competição do 
RN: O Potyguar de Cur-
rais Novos, finalista em 
2009, volta às atividades 
profissionais neste ano, 
assim como o Riachuelo, 
vice-campeão de 1967. 

Além dos oito títulos, 
Alecrim e Baraúnas já 
bateram na trave outras 
sete vezes, sendo cinco 
com a equipe natalen-
se e duas com a mos-
soroense. Sendo assim, 

a segunda divisão do 
Campeonato Potiguar 
contará nesta edição 
com oito títulos e nove 
vice-campeonatos da 
primeira divisão.

Outras quatro equipes 
fecham a lista de par-
ticipantes da competi-
ção. Além dos já citados 
ex-campeões e vices do 
Estadual, Mossoró, Visão 
Celeste, Parnamirim e o 
recém rebaixado Palmei-
ra estão na disputa por 
uma vaga na elite do fu-
tebol potiguar em 2022. 
A Federação Norte-rio-
-grandense de Futebol 
(FNF) já divulgou a tabe-
la do campeonato que 
começa com um clássi-
co: Baraúnas e Mossoró 
se enfrentam na primei-
ra rodada, que ainda tem 
Parnamirim x Potyguar, 
Visão Celeste x Riachuelo 
e Palmeira x Alecrim. 

Os times estão divi-
didos em dois grupos 
com quatro participan-
tes cada. Ao final da pri-
meira fase, que tem pre-
visão para terminar no 
dia 12 de outubro, os dois 
melhores de cada grupo 
avançam para a fase se-
mifinal. A grande deci-
são que definirá o novo 
time da elite potiguar 
em 2022 acontecerá em 
jogo único a ser disputa-
do na Arena das Dunas.

Foi dada a largada...

2ª divisão do 
Potiguar reúne 
oito títulos

COMEÇA A 29° EDIÇÃO DO RALLY DOS SERTÕES, QUE ESTREIA NO 
NORDESTE PELA PRIMEIRA VEZ NA HISTÓRIA DA COMPETIÇÃO

COMPETIÇÃO COMEÇA NO PRÓXIMO DIA 14 DE 
SETEMBRO E CONTA COM UM NOVO FORMATO 
DE DISPUTA QUE PROMETE MUITA EMOÇÃO NA 
BRIGA PELA VOLTA À ELITE DO FUTEBOL

Arena das Dunas será palco da decisão do campeonato

Serão 3.548 Km de percurso, com início em Pipa e chegada na praia dos Carneiros (PE)

Foto: Arquivo/NOVO

Foto: Divulgação

Essa edição conta 
com o maior número 
de inscritos de sua his-
tória. Srão 200 partici-
pantes e 300 veículos. 
O Rio Grande do Norte 
será representado pe-
los irmãos Maryo Kem-
pes e José de Deus Bar-
bosa, que vão dividir o 
carro da equipe “Papai 
Racing”. Eles serão pi-
lotos de UTV -  Utility 

Task Vehicle, veículo 
que é uma mistura de 
um carro convencional 
com quadriciclo. Eles 
já competiram nos Ser-
tões antes, porém pilo-
tando motos.

Com relação aos pro-
tocolos de proteção, ideia 
é realizar a competição 
em formato de semi-bo-
lha, garantindo o acesso 
controlado do público às 

Vilas Sertões, locais onde 
os competidores se reú-
nem. A última edição do 
rally aconteceu em 2020 
e teve que se adaptar à 
pandemia. Com isso foi 
implantado um protoco-
lo de segurança para po-
der realizar o torneio, com 
testagens para Covid-19 
e maior controle e iden-
tificação das pessoas nas 
áreas de competição.

Competidores e protocolos de proteção
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MÉTODOS DE CONTRATAÇÃO CLASSIFICADOS

NÃO VEM MAIS

SUSPEITAS

DINHEIRO NADA!

Marcos Lopes

EM CAMPO

A contratação de jogadores ou de 
reforços em tese não pode ficar 
sob exclusiva responsabilidade do 
treina-dor e nem de dirigentes que 
pouco ou quase nada entendem de 
futebol. É preciso que seja um tra-
balho coleti-vo. Em tese o treinador 
diz o que ele precisa, quais as carac-
terísticas que ele quer, e a partir dai  
o diretor de futebol, ou executivo 
de futebol alinha com o financeiro 
do clube e vai atrás. Isso quando o 
clube tem um Depar-tamento de 
Futebol estruturado e pessoas que 
conheçam o mercado e que sabem 
como contratar. Quando não tem 
isso, acaba ficando refém de em-
presários e quase sempre  os erros 
se avolumam, os elencos in-cham 
e via de regra a qualidade do que 
vem é muito baixa. Depois, é preci-
so trocar os pneus com o carro an-
dando. Aconteceu isso com os dois 
principais clubes, ambos cente-ná-
rios, no futebol do Ajerbaijão. Li em 
um jornal de lá. 

Ninguém discute que ABC e 
América estão classificados 
para a segunda fase do Bra-
sileiro da D, como nin-guém 
discute que os dois precisam 
de reforços pontuais. ABC e 
América não podem correr 
riscos na fase de mata-ma-
ta. Não tem nenhum super 
time na Série D e chegar 
entre os quatro melhores é 
decidido no deta-lhe. As ba-
ses estão prontas, o que falta 
são reforços pontuais, o que 
falta é o toque de qualidade 
e não a quantidade.  O Amé-
rica cometeu o absurdo de 
contratar um time inteiro 
na reta final de mata-ma-
ta e deu no que deu, o time 
fracassou, o clube gastou o 
que não tinha. Dois ou três 
diferenciados custariam a 
mesma coisa e muito prova-
velmente teriam resolvido. 
Ficou a lição.

O ABC flertou com o meia Daniel Costa que está no 
Sampaio Correa e com o zagueiro Breno Calixto, do 
Santa Cruz de Recife. Negociações não avançaram, os 
clubes não libera-ram nenhum e agora o presidente 
Bira Marques parte para outros nomes. Até o fecha-
mento da coluna,  o diri-gente não tinha acertado  nin-
guém, mas quer que na próxima semana os reforços 
estejam em Natal e de prefe-rência em condições de 
jogarem o clássico contra o América.  

Um vereador de Caucaia, denunciou e pediu que o 
Ministério Público inves-tigue as goleadas que o Cau-
caia vem sofrendo na Série D do Brasileiro. Na Câma-
ra, Neto do Planalto disse que jogadores e dirigentes 
– sem citar nomes – que passaram por outros clubes 
com fraudes em sites de apostas foram contratados 
pelo Cau-caia. Se tem fumaça, tem fogo! 

O futebol feminino do América continua esperando que 
o clube  faça o repasse da verba que a CBF destinou para 
a modalidade e que foi para o caixa único do clube e usa-
do para outras finalidades. Eu disse em colu-na anterior 
que a atitude do América era feia e continua feia. Tá na 
hora de limpar a barra  e honrar compromissos com as 
atletas e comissão técnica do futebol feminino

A transferência para 
Natal da Funvic/Taubaté, 
atual bicampeã da Super-
liga de Vôlei, já está certa, 
faltando apenas o cum-
primento de alguns trâ-
mites burocráticos junto 
à Confederação Brasileira 
de Vôlei (CBV), segundo 
Igor Ribeiro Dantas, presi-
dente da Federação Nor-
te-rio-grandense de Vo-
leibol (FNV) e Conselheiro 
Secretário da CBV. A mu-
dança foi motivada pela 
desistência da prefeitura 
de Taubaté em manter a 
parceria com a equipe.

O processo de mu-
dança da Funvic para 
a capital potiguar já foi 
iniciado e na manhã da 
última quinta-feira (12), 
o presidente do clube, 
Luís Otavio Palhari, con-
firmou a chegada do 
projeto a Natal através 
de uma entrevista coleti-

va. O primeiro passo é a 
transferência do CNPJ da 
equipe para Natal, o que 
já aconteceu, segundo o 
presidente da FNV, que 
está participando ativa-
mente das negociações 
para a mudança ocorrer.

“A Funvic, o clube, se 
vinculará à Federação 
Norte-rio-grandense de 
Voleibol. Isso é um pre-
sente que estão dando 
para a gente”, diz Igor Ri-
beiro Dantas, comemo-
rando a chegada do clube 
a Natal. Toda a tramitação 
de mudança da equipe 
deve acontecer o mais 
breve possível, visto que 
a Superliga Nacional de 
Vôlei já tem data marca-
da para iniciar; e se tudo 
ocorrer dentro do espera-
do, a partida de estreia da 
competição será disputa-
da em Natal no próximo 
dia 23 de outubro. 

Natal na elite do vôlei brasileiro
ATUAL BICAMPEÃ DA SUPERLIGA DE VÔLEI, EQUIPE DA FUNVIC/TAUBATÉ CONFIRMA TRANSFERÊNCIA PARA A 
CIDADE E SE VINCULARÁ À FEDERAL NORTE-RIO-GRANDENSE DE VOLEIBOL (FNV)

Em Natal, a equipe 
tem duas opções para 
mandar seus jogos: o 
ginásio Nélio Dias, loca-
lizado na Zona Norte, e 

o Palácio dos Esportes, 
na Zona Leste. A defini-
ção ainda será tomada, 
contudo a Prefeitura de 
Natal já demonstrou in-

teresse em apoiar o pro-
jeto, e garantiu a parceria 
através de reunião com 
o clube, realizada no últi-
mo dia 6 de agosto.

Palácio dos Esportes é uma das opções para sediar os jogos da Funvic na Superliga

Foto: Alex Regis/PMN



Sábado 14 e domingo 15, de agosto de 2021www.novonoticias.com.br 12XXXXXX


